

Fecha: 11-11-2024 Medio: Diario Financiero Supl.: Diario Financiero

Tipo: Noticia general

Título: A un año de Milei, avances económicos del Gonierno libertario

Pág.: 96 Cm2: 523,0

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 16.150 48.450

No Definida



El 10 de diciembre, el economista cumple su primer año en la Casa Rosada y, aunque todavía no logra destrabar las promesas de campaña más populares, acumula un seriado de medidas económicas exitosas.

n solo un mes más el Presidente de Argentina, Javier Milei, cumplirá su primer año en el poder. El libertario, un verdadero outsider

de la política de la nación vecina, asumió el 10 de diciembre de 2023, con la bandera de un duro ajuste del gasto público, la propuesta de cerrar el banco central y, con ello, levantar las restricciones cambiarias, una medida aplicada por los gobiernos anteriores y que Milei aseguró que sería una de sus prioridades.

Casi 365 días después, aunque no ha logrado esas dos últimas propuestas, sí ha desafiado todos los pronósticos manteniendo el respaldo de los argentinos y ganando nuevos apoyos, incluso cuando el impacto en los bolsillos ha sido notorio, reflejándose en los índices de pobreza que superan el 50%.

El libertario suma en el balance a su favor la reducción de la inflación de tres dígitos a cifras por debajo del 4% mensual; revertir un fuerte déficit fiscal y registrar superávit por varios meses consecutivos; engordar las arcas del principal ente emisor a través de la compra de divisas; acercar la brecha cambiaria con un crawl peg de 2% mensual; implementar un mecanismo de blanqueo de capitales que se ha traducido en mayores depósitos en dólares de los bancos; e iniciar un cambio profundo en el Estado con un gabinete más chico, despidos en el sector público, cierre de empresas y organismos estatales ociosos, y el lanzamiento de un plan de desregulación.

Para esto último, creó un ministerio homónimo a cargo del reconocido economista Federico Sturzenegger, extitular del banco central durante el Gobierno de Mauricio Macri.

Aun cuando resta mucho por hacer y la economía local sigue pendiendo de un hilo, la insistencia de Milei en sostener las políticas ultraliberales han convencido a los mercados y, sobre todo, a los inversionistas que han tomado decisiones en pro del desarrollo de las industrias en el país.

Tanto es así, que el índice bursátil S&P Merval está en niveles máximos, hay paridades nunca vistas en los bonos del país, y el riesgo país ha quebrado el piso de los 900 puntos, un nivel similar a lo registrado en septiembre de 2019.

Entonces, ¿qué ha hecho Milei y cómo ha convencido a los ciudadanos de "aguantar" los tiempos de austeridad bajo la promesa de un cambio certero y sólido que devuelva a Argentina al escenario global?

Inflación a la baia

Cuando Milei asumió el poder, la inflación, que ya alcanzaba casi el 13% mensual, se duplicó y se ubicó en 25% de la mano de una feroz contracción económica que disparó también la pobreza.

Sin embargo, desde entonces, los precios se han ido desacelerando, aun cuando en términos anuales sigue por sobre el 200%, una de las más elevadas del mundo.

Este 12 de noviembre se publica el dato de octubre, y se estima que perfore la barrera del 3%, tras haber anotado un 3,5% en septiembre, la cifra mensual más baja en casi tres años.

Riesgo país

Otro de logros de la administración libertaria es la baja del riesgo país. Aunque ello ha sido menos consistente que la inflación, el indicador elaborado por JPMorgan ha ido rompiendo récords

a la baja por semanas.

Tras el triunfo de Donald Trump en Estados Unidos, los bonos argentinos siguieron el rally de los mercados y condujeron el riesgo a su nivel más bajos en cinco años: hasta los 852 puntos.

Ese desempeño ha reactivado el interés de empresarios como el presidente de la estatal petrolera YPF, Horacio Marín, quien confirmó que la firma buscará desprenderse de su participación en Metrogas ahora que el país es más atractivo.

> Déficit cero y superávit fiscal El Gobierno ha logrado algo que pocos

grado aigo que pocos creían posible: recortar el gasto público en miles de millones de dólares y registrar superávit fiscal tras años de saldos negativos.

En esa línea, el Presidente Milei presentó su proyecto de presupuestos para 2025 con énfasis en el "déficit cero" y el "achicamiento" del Estado, con el objetivo de que el país crezca un 5% el año que viene.

Para impulsar lo anterior, el Ejecutivo creó el Ministerio de Desregulación con un ambicioso proyecto para desmantelar la estructura regulatoria del país, en un intento por convertirla en un mercado ultra libre. Hasta ahora, su titular, Sturzenegger, ha clasificado unas 4.200 leyes en eliminar, modificar o conservar. De esas, un 15% en la primera categoría y otro 15% en la segunda.

Las primeras acciones se han tomado en el transporte de pasajeros, específicamente el sector aerocivil; en educación pública, impactando a las universades; y en energía.

Privatizaciones

"Todo lo que se pueda privatizar, se va a privatizar. Todo lo que pueda pasar al sector privado para que sea más eficiente, así se hará". Así lo dijo el portavoz presidencial, Manuel Adorni, al anunciar la decisión del Ejecutivo de privatizar la empresa Belgrano Cargas y Logística, que opera tres líneas de transporte de cargas por ferrocarril.

Esa fue la primera de las empresas en pasar a manos privadas dentro del plan de Milei; un plan que inicialmente contemplaba como "sujetas a privatización" a 41 empresas estatales, pero luego quedó en seis como parte de las negociaciones con la oposición para sacar adelante la llamada Ley Bases, un gran proyecto legal que le permitirá al libertario llevar a cabo su ambicioso proyecto de Gobierno.

De esa lista salió Aerolíneas Argentinas; sin embargo, el Ejecutivo mantiene su intención de ceder el control de la atribulada compañía.